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Congreso carece de recursos para nuevas plazas: PAN 

Diputados Ven Insano Otorgar 100 Plazas En Legislativo  
Otorgamiento de 100 plazas a sindicalizados pondría en riesgo nómina del Congreso de 
Michoacán: Javier Estrada  

Revisarán Actos De Presunto Nepotismo En Legislativo 
Aprobación de las 100 basificaciones, fracturará finanzas del Congreso; se requiere un 
análisis preciso: GPPAN  

En base a lo que arroje la auditoría al personal de Congreso, se tomará 
determinaciones: Javier Estrada Cárdenas 

Revisarán listado de trabajadores que se basificarían en el Congreso 
Red 113, Changoonga, Noventa Grados, UrbisTV, MiMorelia 

http://www.red113mx.com/2019/05/congreso-carece-de-recursos-para-nuevas.html  
https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-ven-insano-otorgar-100-plazas-en-legislativo/  

http://www.noventagrados.com.mx/politica/plan-de-austeridad-contra-requerimiento-metera-en-
problemas-a-fines-de-este-ano-la-nomina-y-operatividad-del-congreso-de-michoacan.htm 
https://www.changoonga.com/michoacan-revisaran-actos-de-presunto-nepotismo-en-legislativo/ 
http://www.urbistv.com.mx/politica/aprobacion-de-las-100-basificaciones-fracturara-finanzas-del-
congreso-se-requiere-un-analisis-preciso-gppan.html  
http://www.urbistv.com.mx/politica/en-base-a-lo-que-arroje-la-auditoria-al-personal-de-congreso-

se-tomara-determinaciones-javier-estrada-cardenas.html  
https://www.mimorelia.com/revisara-jucopo-listado-de-trabajadores-que-se-basificarian-en-el-
congreso/  

El coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Cárdenas, señaló 
que el Congreso del Estado de Michoacán carece de recursos para contratar nuevas plazas 
laborales, luego de ser cuestionado sobre la posibilidad de 100 nuevas. El funcionario expresó que 

incluso sería complicado el cierre del año para el Poder Legislativo si se toma la decisión de asumir 
más gasto burocrático, dado que se contrapondría con los planes de disminución de gasto. “Con el 

plan de austeridad que pusimos, nosotros solos nos complicamos en materia operativa, y si damos 
de alta a más personas, se complicaría aún más” dijo. 
 

Plantilla del Congreso, refugio de familiares de diputados y cuadros partidistas 
Figuran ideólogos de la 4T y familiares en nómina del Legislativo 

Revolución 3.0, Quadratín 

http://michoacantrespuntocero.com/plantilla-del-congreso-refugio-familiares-diputados-cuadros-

partidistas/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/figuran-ideologos-de-la-4t-y-familiares-en-nomina-del-
legislativo/  

La Plantilla del Congreso del Estado es refugio de familiares de diputados locales y cuadros 
partidista, ahí ellos han encontrado acomodo a partir de la recomendación y la cuota política, 
ninguno como resultado de algún examen de oposición o procedimiento que evidencie sus 

capacidades para ocupar el cargo que desempeñan. La plantilla de personal del Poder Legislativo 
ya está disponible en el portal de transparencia del Congreso del Estado, concretamente en el 
apartado VIII que mandata la Ley de Transparencia sobre la remuneración bruta y neta de todos 

los Servidores Públicos de base o de confianza, de todas las percepciones, incluyendo sueldos, 
prestaciones, gratificaciones, primas, comisiones, dietas, bonos, estímulos, ingresos y sistemas de 

compensación, señalando la periodicidad de dicha remuneración. 
 
 

 

Urgente ver el tema de las basificaciones en el Congreso Local: Javier Paredes 

http://www.red113mx.com/2019/05/congreso-carece-de-recursos-para-nuevas.html
https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-ven-insano-otorgar-100-plazas-en-legislativo/
http://www.noventagrados.com.mx/politica/plan-de-austeridad-contra-requerimiento-metera-en-problemas-a-fines-de-este-ano-la-nomina-y-operatividad-del-congreso-de-michoacan.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/plan-de-austeridad-contra-requerimiento-metera-en-problemas-a-fines-de-este-ano-la-nomina-y-operatividad-del-congreso-de-michoacan.htm
https://www.changoonga.com/michoacan-revisaran-actos-de-presunto-nepotismo-en-legislativo/
http://www.urbistv.com.mx/politica/aprobacion-de-las-100-basificaciones-fracturara-finanzas-del-congreso-se-requiere-un-analisis-preciso-gppan.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/aprobacion-de-las-100-basificaciones-fracturara-finanzas-del-congreso-se-requiere-un-analisis-preciso-gppan.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/en-base-a-lo-que-arroje-la-auditoria-al-personal-de-congreso-se-tomara-determinaciones-javier-estrada-cardenas.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/en-base-a-lo-que-arroje-la-auditoria-al-personal-de-congreso-se-tomara-determinaciones-javier-estrada-cardenas.html
https://www.mimorelia.com/revisara-jucopo-listado-de-trabajadores-que-se-basificarian-en-el-congreso/
https://www.mimorelia.com/revisara-jucopo-listado-de-trabajadores-que-se-basificarian-en-el-congreso/
http://michoacantrespuntocero.com/plantilla-del-congreso-refugio-familiares-diputados-cuadros-partidistas/
http://michoacantrespuntocero.com/plantilla-del-congreso-refugio-familiares-diputados-cuadros-partidistas/
https://www.quadratin.com.mx/principal/figuran-ideologos-de-la-4t-y-familiares-en-nomina-del-legislativo/
https://www.quadratin.com.mx/principal/figuran-ideologos-de-la-4t-y-familiares-en-nomina-del-legislativo/
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http://www.urbistv.com.mx/politica/urgente-ver-el-tema-de-las-basificaciones-en-el-congreso-
local-javier-paredes.html  
Antes de aprobar las 100 basificaciones es necesario conocer el acuerdo que hizo el Sindicato de 

Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE) con la anterior Legislatura y que la actual 
no meta mano en el listado, precisó el coordinador de la Representación Parlamentaria y diputado 

por Movimiento Ciudadano (MC), Javier Paredes Andrade. Y es que este día, la Junta de 
Coordinación Política sostendrá una reunión con el líder del STASPLA, Rogelio Andrade, a fin de 
conocer este tema. 

 

Nahuatzen, en busca del nuevo edil 

Acueducto OnLine 

https://acueductoonline.com/nahuatzen-en-busca-del-nuevo-edil/  

Desde el Congreso del Estado se fortalecerá a la gobernabilidad y tranquilidad de Nahuatzen, 
afirmaron los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), quienes manifestaron su confianza de que en la LXXIV Legislatura Local, se 
nombrará en tiempo al edil sustituto en este municipio y en el caso de Zitácuaro, al interino. Esta 
tarde, el PRD hará llegar a la Mesa Directiva del Poder Legislativo las propuestas tanto en el caso 

de este municipio, como en el de Zitácuaro, en los que para la bancada del sol azteca la prioridad 
es abonar al fortalecimiento de la gobernabilidad, poniendo en el centro al municipio y su gente, 
por encima de cualquier interés particular. 

 
Descontarán el día a diputados de Michoacán que lleguen 30 minutos tarde a las 
sesiones 

Animal Político 

https://www.animalpolitico.com/2019/05/descontaran-dia-diputados-michoacan/  

Los diputados del congreso de Michoacán acordaron una tolerancia de solo 30 minutos para dar 
inicio a las sesiones del pleno, y que a quienes lleguen después de esa hora se les descuente el 
día. De acuerdo con reportes de la agencia Quadratin, el presidente de la Mesa Directiva del 

Congreso, José Antonio Salas, informó que a los diputados que no se presenten cuando mucho 
media hora tarde a las sesiones se les descontará el día, así como a los legisladores que falten sin 

causa justificada. 
 
Fortalecen Michoacán y Oaxaca sus actividades tradicionales 

Folclor oaxaqueño llegó al Congreso de Michoacán 
Respuesta, Quadratín 

http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83456-fortalecen-michoacan-y-oaxaca-sus-
actividades-tradicionales.html  

https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/cultura/folclor-oaxaqueno-llego-al-congreso-de-
michoacan/  
Michoacán y Oaxaca unieron sus lazos para fortalecer sus actividades tradicionales y realizar el 

evento Pinceladas con Sabor a Oaxaca, que tiene el objetivo resaltar la cultura mexicana de ambos 
Estados. La presidenta de la Comisión de Cultura del parlamento michoacano, Gabriela Ceballos, 
se pronunció a favor de destacar las mejores tradiciones de ambas entidades que tienen gran 

cultura prehispánica. Por su parte, el diputado Eduardo Orihuela Estefan, resaltó que la cultura 
mexicana es una gran mezcla de elementos prehispánicos, la época colonial y las guerras 
posteriores y los tiempos modernos, historia que pidió explotar para el disfrute de propios y la 

atracción de extraños. 
 

 
 

Designación del contralor interno del IEM en el Congreso Local, entre jaloneos 

http://www.urbistv.com.mx/politica/urgente-ver-el-tema-de-las-basificaciones-en-el-congreso-local-javier-paredes.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/urgente-ver-el-tema-de-las-basificaciones-en-el-congreso-local-javier-paredes.html
https://acueductoonline.com/nahuatzen-en-busca-del-nuevo-edil/
https://www.animalpolitico.com/2019/05/descontaran-dia-diputados-michoacan/
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83456-fortalecen-michoacan-y-oaxaca-sus-actividades-tradicionales.html
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83456-fortalecen-michoacan-y-oaxaca-sus-actividades-tradicionales.html
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http://www.urbistv.com.mx/politica/designacion-del-contralor-interno-del-iem-en-el-congreso-
local-entre-jaloneos.html  
Continúan los jaloneos al interior del Congreso del Estado para ver la designación del contralor 

interno del Instituto Electoral de Michoacán (IEM).  Y es que es fecha que no se ha definido, 
debido a que una parte pide que se respete el proceso y se designe de acuerdo a la terna 

presentada, a fin de evitar denuncias que pongan en duda las actuaciones al interior del Poder 
Legislativo. Mientras que otros piden la reposición del proceso. El coordinador del Grupo 
Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Javier Estrada Cárdenas refirió que este 

proceso tiene que revisarse detalladamente, debido a que no se puede poner gente que no “tenga 
la idoneidad necesaria” para desempeñar ese cargo, más cuando especificó que su actuación será 
para transparentar debidamente los recursos del órgano electoral. 

 
Van por respaldo de Cámara de Diputados para Zona Libre Fronteriza para Lázaro 
Cárdenas 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/20/van-por-respaldo-de-camara-de-diputados-para-zona-libre-
fronteriza-para-lazaro-cardenas/  
El gobierno de la república aún no define qué proyecto económico se impulsará de forma 

alternativa para el puerto de Lázaro Cárdenas; aún así se sigue buscando el respaldo tanto de las 
secretarías federales relacionadas como también de la Cámara de Diputados para que también 
abracen alguna alternativa para el desarrollo de la región del puerto michoacano. En este sentido, 

el diputado Alfredo Ramírez Bedolla explicó que en próximas semanas se tendrá un encuentro con 
la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, para buscar que se apruebe el dictamen del 
exhorto que se hizo desde el Congreso del Estado, para que se declare una Zona Libre Fronteriza 

en lugar de la Zona Económica Especial que ya se anunció su próxima extinción a través de un 
decreto presidencial. 

Para garantizar transparencia, ASM auditará inversiones, obras, administración, 
contabilidad y gasto de ayuntamientos de Morelia, Pátzcuaro, Puruándiro, Uruapan y 
Lázaro Cárdenas 

Boletín 

Para conocer con precisión el uso y destino de los recursos públicos, desde la planeación original 
del gasto municipal –y así garantizar transparencia, eficacia y eficiencia-, la Comisión Inspectora 
de la Auditoría Superior de Michoacán instruyó a este órgano de fiscalización, para que en el 

ámbito de su competencia, realice auditorías a la gestión financiera e inversiones físicas u obras 
públicas, que incluyan la revisión general, legal, financiera, administrativa y contable del ingreso y 
gasto público, abarcando todo lo relativo a la situación financiera, presupuestal, patrimonial y 

programática, a los ayuntamientos de Morelia, Pátzcuaro, Puruándiro, Uruapan y Lázaro Cárdenas. 
La diputada de Morena, Cristina Portillo Ayala, explicó que todo lo anterior deriva del anexo único 
del dictamen con proyecto de acuerdo relativo al Plan Anual de Fiscalización de la Cuenta Pública 

de las Haciendas Municipales para el ejercicio 2018, emitido por la Auditoría Superior de 
Michoacán, que fue debidamente analizado y aprobado en la Comisión Inspectora de la Auditoría 
Superior de Michoacán, y que será remitido al pleno para su discusión y aprobación, en su caso. 

 

A trabajar juntos por un entorno más sano y sustentable convocan diputados GPPRD 

Boletín 

En Michoacán es urgente que todos los niveles de gobierno y ciudadanos redoblemos esfuerzos 

para recuperar la calidad del aire y para proteger los recursos naturales y forestales, señalaron los 
diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en 
la LXXIV Legislatura local en el Congreso del Estado. En lo que va del presente año, los incendios 

forestales han afectado 242 mil 485 hectáreas en el territorio nacional y en la última semana, ocho 
incendios se registraron al interior de Áreas Naturales Protegidas en Durango, Michoacán, 
Zacatecas y Yucatán, ante lo que es necesario no bajar la guardia en la protección de los recursos. 

http://www.urbistv.com.mx/politica/designacion-del-contralor-interno-del-iem-en-el-congreso-local-entre-jaloneos.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/designacion-del-contralor-interno-del-iem-en-el-congreso-local-entre-jaloneos.html
https://metapolitica.mx/2019/05/20/van-por-respaldo-de-camara-de-diputados-para-zona-libre-fronteriza-para-lazaro-cardenas/
https://metapolitica.mx/2019/05/20/van-por-respaldo-de-camara-de-diputados-para-zona-libre-fronteriza-para-lazaro-cardenas/
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Inician inscripciones para el Primer Parlamento Infantil que organiza el Congreso del 
Estado 

Boletín 

La diputada presidenta del Comité Organizador del Parlamento Infantil en la 74 Legislatura, Yarabí 

Ávila González invitó a niños y niñas entre 10 y 12 años de edad que cursen quinto y sexto de 
primaria en Michoacán, a participar en el Primer Parlamento Infantil que tendrá lugar en el 

Congreso del Estado. La legisladora destacó que este lunes iniciaron las inscripciones por lo que 
pueden acudir  los días 20, 21 y 22 de mayo, en un horario de 9:00 a 15:00 y de 18:00 a 20:00 
horas en las oficinas de la Secretaría de Servicios Parlamentarios del H. Congreso del Estado para 

llevar sus propuestas, o bien enviarla al correo electrónico: primerparlamentoinfantil@gmail.com. 
 
Abonar a la gobernabilidad y certidumbre en definición de alcaldes, prioridad para el 

GPPRD 
Boletín 

Desde el Congreso del Estado se fortalecerá a la gobernabilidad y tranquilidad de Nahuatzen, 
afirmaron los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), quienes manifestaron su confianza de que en la LXXIV Legislatura local, se 
nombrará en tiempo al edil sustituto en este municipio y en el caso de Zitácuaro, al interino. Esta 
tarde, el PRD hará llegar a la Mesa Directiva del Poder Legislativo las propuestas tanto en el caso 

de este municipio, como en el de Zitácuaro, en los que para la bancada del sol azteca la prioridad 
es abonar al fortalecimiento de la gobernabilidad, poniendo en el centro al municipio y su gente, 
por encima de cualquier interés particular. 

 
En Michoacán, máximo compromiso en búsqueda de desaparecidos: Fermín Bernabé 

Boletín 

En la localización e identificación de personas desaparecidas no escatimaremos, ni en recursos 
humanos ni mucho menos financieros, sostuvo el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena 

en la LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán, Fermín Bernabé Bahena, en respuesta a la 
edificación de la Comisión Nacional de Búsqueda que promovió el gobierno federal.  Tras haber 

estado presente en el Primer Encuentro de Coordinadores Legislativos de Morena, Bernabé Bahena 
resaltó que en dicho acercamiento las y los diputados que representan al partido guinda 
coincidieron en la necesidad de solidificar una estrategia que le imprima celeridad a la localización 

de desaparecidos en Michoacán.  
 
Urge Toño Madriz a reasignar presupuesto a Secretaría de Educación en el Estado 

Boletín 

De no ampliar el esquema financiero de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), dicha 

dependencia corre el riesgo de agotar sus recursos destinados a nómina en junio, advirtió el 
diputado Antonio Madriz Estrada, quien urgió la necesidad de establecer una reasignación 
presupuestal que responda por la certidumbre laboral de las y los trabajadores del sector en 

Michoacán. En su carácter de presidente de la Comisión de Educación en la LXXIV Legislatura del 
Congreso de Michoacán, el legislador subrayó que para blindar las finanzas de la dependencia, el 
Ejecutivo Estatal tendría que responder por una reasignación presupuestal de tres mil 450 millones 

de pesos.  
 
 

 
 

 
Celebra Alfredo Ramírez que cabildo de Lázaro Cárdenas se sume a petición de Zona 
Libre 

mailto:primerparlamentoinfantil@gmail.com
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El diputado Alfredo Ramírez Bedolla subrayó que la unidad de instancias públicas y sectores no 
gubernamentales es clave para solicitar a la federación la declaratoria de Zona Libre para Lázaro 
Cárdenas; en razón de ello dijo que el exhorto del Cabildo del municipio porteño al Presidente 

Andrés Manuel López Obrador refuerza las gestiones para que esta región mantenga una política 
de atracción de inversiones y desarrollo económico. Alfredo Ramírez trabaja en la construcción de 

consensos para solicitar a la federación que, ante la eventual cancelación de la Zona Económica 
Especial de Lázaro Cárdenas-La Unión, se declare en sustitución una zona libre que ofrezca 
estímulos fiscales tanto a los inversionistas como a quienes realicen actividades comerciales o 

habiten dentro de un área específica; esta propuesta es respaldada por el Congreso del Estado 
desde noviembre pasado, por cámaras empresariales, y por el Ayuntamiento cardenense. 

 

Nota Política 

 
Morena Michoacán se unirá al rescate de la ZEE 

NER 

https://ner.com.mx/news/morena-michoacan-se-unira-al-rescate-de-la-zee/  

En alianza con el gobierno del estado, el partido Morena en el estado se unirá a la solicitud al 

Ejecutivo federal de que mantenga algún tipo de figura que contemple un incentivo fiscal para los 
inversores en el puerto de Lázaro Cárdenas, informó el líder estatal de Morena, Sergio Pimentel. Si 
bien precisó que no se buscaría mantener la figura de Zona Económica Especial ni la legislación 

que la complementa debido a que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, ya 
determinó eliminar esta figura, se planteará un proyecto similar al de zonas libres francas que 
pudiera parecerse al que se implementará en el Istmo de Tehuantepec. No obstante, precisó que 

el proyecto que se aplique debe contemplar mejorar la calidad de vida de los habitantes de la zona 
y no únicamente a los inversores. 
 

¡No se desinfla! Confía PRD, no terminar como el PRI 
El gobierno de Andrés Manuel López Obrador está peor que el de Peña Nieto 
El PRD arranca su proceso de afiliación y refrendo  , la meta  3 millones e nivel 

nacional 
Va PRD por reafiliación de 3.5 millones de militantes: 100 mil en Michoacán  

Indicio, UrbisTV, Respuesta 

http://www.indiciomich.com/no-se-desinfla-confia/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/el-gobierno-de-andres-manuel-lopez-obrador-esta-peor-que-
el-de-pena-nieto.html  

http://www.urbistv.com.mx/politica/el-prd-arranca-su-proceso-de-afiliacion-y-refrendo----la-meta--
-3-millones-e-nivel-nacional.html  
 http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83431-va-prd-por-reafiliacion-de-3-5-millones-

de-militantes-100-mil-en-michoacan.html  
A diferencia del PRI, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no corre el riesgo de que su 
padrón se “desinfle”, afirmó el dirigente estatal del Sol Azteca, Antonio Soto Sánchez. “Con toda 

certeza se los digo, seremos uno de los cinco estados donde habrá más militantes afiliados… yo 
creo que no nos va a pasar lo mismo que al PRI, porque el PRI tiene un desgaste histórico de 80 
años… la historia del PRI fue la historia negra de la política mexicana”. Lo anterior, luego de que 

este lunes el PRD iniciara oficialmente su campaña de afiliación y reafiliación de militantes con un 
evento desarrollado en las inmediaciones de la Plaza Melchor Ocampo, y en donde se hizo el 
compromiso de llegar en los próximos tres meses a los 100 mil militantes, y en un periodo de un 

año a los 400 mil afiliados. 
 

Intenciones políticas, detrás de incendios forestales: Ricardo Luna 

Quadratín 

https://ner.com.mx/news/morena-michoacan-se-unira-al-rescate-de-la-zee/
http://www.indiciomich.com/no-se-desinfla-confia/
http://www.urbistv.com.mx/politica/el-gobierno-de-andres-manuel-lopez-obrador-esta-peor-que-el-de-pena-nieto.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/el-gobierno-de-andres-manuel-lopez-obrador-esta-peor-que-el-de-pena-nieto.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/el-prd-arranca-su-proceso-de-afiliacion-y-refrendo----la-meta---3-millones-e-nivel-nacional.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/el-prd-arranca-su-proceso-de-afiliacion-y-refrendo----la-meta---3-millones-e-nivel-nacional.html
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H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
https://www.quadratin.com.mx/principal/intenciones-politicas-detras-de-incendios-forestales-
ricardo-luna/  
Intencionalidad política se ha estimado en la comisión de incendios forestales en el municipio de 

Uruapan, alertó Ricardo Luna García, titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Cambio Climático 
y Desarrollo Territorial (Semaccdet). Expuso que si bien el cambio de uso de suelo ilegal para 

instalar huertas de aguacate y otros sistemas productivos, así como asentamientos irregulares, es 
la principal causa de los incendios forestales provocados en el estado, se ha sumado evidencia que 
indica la posibilidad de que una fracción de los siniestros tenga por objetivo desestabilizar 

políticamente al gobierno, en particular, al ayuntamiento de Uruapan. 
 
Reconoce TEEM a Miah Shalom Clemente Morales por ser Magistrada Presidenta del 

TEPJF 
UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/reconoce-teem-a-miah-shalom-clemente-morales-por-ser-
magistrada-presidenta-del-tepjf.html  

El Pleno del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán hizo un reconocimiento a la niña Miah 
Shalom Clemente Morales por su destacada participación como Magistrada Presidenta del Tribunal 
Electoral Infantil 2019 durante la sesión solemne, que se realizó en la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación el pasado 30 de abril del presente año. Durante la 
sesión pública del reconocimiento a Clemente Morales, el Magistrado Presidente Omero Valdovinos 
Mercado resaltó la participación de la condecorada que participó en el Tribunal Electoral  Infantil 

2019 y quien fue pasando cada una de las etapas del concurso hasta llegar a ser Magistrada 
Presidenta de Sala Superior del TEPJF. 
 

Acusan A Marko Cortés De Orquestar Incendios Forestales En La Cañada De Los 11 
Pueblos 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/video-acusan-a-marko-cortes-de-orquestar-incendios-forestales-en-
la-canada-de-los-11-pueblos/  
En medio de la crisis forestal ante tanto incendio desatado en cerros y bosques de Michoacán, a 

través de un video compartido en su fanpage denominada Trinchera Rural, un ciudadano, quien 
hasta el momento no ha dado su nombre, ha acusado este fin de semana al presidente nacional 
de Acción Nacional de estar detrás de tales siniestros, partícularmente en la zona indígena de la 

Cañada de los 11 Pueblos. “Rechazamos de la manera más enérgica la forma en que Marko Cortés 
está incitando a la población que comulga con su partido, a que haga incendios forestales, 
dirigentes de ese partido están haciendo quemazones en la Cañada de los 11 Pueblos de la 

manera más vil y ruin con el objetivo de culpar al presidente de la República”, señaló el ciudadano. 
 

Los suspirantes… Arranca de cero el padrón de militantes del PRD 

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-arranca-de-cero-el-padron-de-militantes-del-

prd/  
Este lunes 20 de mayo arrancará de cero el padrón de militantes del PRD. Con el apoyo del INE y 
por primera vez la utilización de una aplicación móvil para el registro de la militancia, comenzará a 

conformarse el nuevo y se espera que ahora sí confiable listado de los perredistas que quedan en 
el país. Seguramente que ahora serán mucho menos de 6 millones los militantes perredistas, 

difícilmente llegarán al millón a nivel nacional, no sólo porque muchos se han ido al Morena o se 
han retirado del partido, sino porque también había apuntados muchos que no ejercían sus 
derechos partidarios por distintos motivos. Aquí en Michoacán, ¿quiénes podrían ser algunos de los 

principales militantes a reafiliarse a partir de ese lunes? 

Tenemos un gran compromiso con la educación: Mary Carmen Bernal Martínez 

MiZitácuaro 
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H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
https://www.mizitacuaro.com/noticias/politica/tenemos-un-gran-compromiso-con-la-educacion-
mary-carmen-bernal-martinez/126343/  
La Diputada Federal de Zitácuaro Mary Carmen Bernal Martínez visitó el día de hoy diferentes 

escuelas del municipio para hacer entregas de apoyos educativos, así como constatar y dar fe del 
cumplimiento y labor de los docentes y administrativos frente al grupo. De entre las diferentes 

escuelas que visitó la legisladora petista son la Secundaria Federal no. 3 donde entregó un apoyo 
para un viaje escolar; la primaria Dámaso Cárdenas cuya visita fue con el motivo de revisar la 
remodelación de la fachada; entrega de apoyo para la ampliación de aulas en el preescolar Valle 

de Quencio; y la Telesecundaria de la localidad de Dieta en donde inauguró un barandal que se 
realizó en conjunto con la sociedad de padres de familia. 
 

Morena, en «riesgo de contaminarse» 
Morena vigilará a sus políticos 

MetaPolítica, NER 

https://metapolitica.mx/2019/05/20/morena-en-riesgo-de-contaminarse/  

https://ner.com.mx/news/morena-vigilara-a-sus-politicos/  
Morena tiene que cuidar desde adentro que las viejas prácticas de otros partidos, traídas por los 
políticos que ha aglutinado en el proyecto desde el proceso electoral pasado, provenientes de 

diversos partidos, no contaminen al proyecto que impulsó López Obrador, remarcó Sergio Pimentel 
Mendoza, dirigente estatal de Morena, frente a los cambios que habrá de vivir el partido en 
noviembre próximo en que se renovarán las dirigencias. El partido, reconoció, tiene un gran 

riesgo, y es que se «contamine» con esas prácticas si no se ponen los candados al respecto; en 
este sentido, apuntó, una de las medidas que está tomando el partido, es que no hay afiliación por 
el momento, hasta nuevo aviso. 

 
Notas Gobierno 

 
Va SEE contra desechable; prohíbe su uso en escuelas 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/educativas/va-see-contra-desechable-prohibe-su-uso-en-escuelas/  
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) se suma a la campaña ecológica que pretende 

frenar la emisión de envases y bolsas de plástico ante los estragos severos al medio ambiente. 
Para ello ha anunciado una serie de medidas al interior de los planteles para que se prohíba el uso 
de estos productos en las escuelas y se les inculque a los menores estos hábitos. 

 
¡Resucitando la UMSNH! Raúl Cárdenas lidiando entre desfalcos y números inflados 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/educacion/resucitando-la-umsnh--raul-cardenas-lidiando-

entre-desfalcos-y-numeros-inflados.htm  
No es noticia y es bien conocido entre la comunidad universitaria que Medardo Serna González 
dejó un cochinero de 2015 a 2019.  Los pleitos entre sindicatos de trabajadores y profesores, las 

huelgas y el déficit financiero fueron el pan de cada día durante cuatro años.  Al inicio de este año 
la Comisión de Rectoría de la Universidad Michoacana designó a Raúl Cárdenas Navarro como 
rector de la casa nicolaita de 2019 a 2023.  Cárdenas Navarro recibió la UMSNH con una matrícula 

de 55 mil estudiantes, cifra que el pasado 9 de Mayo administrativos de la institución 
desmintieran, al verificar que sólo se cuenta con 39 mil 861 alumnos. 
 

 
 

 
 
Zitácuaro beneficiará a estancias infantiles con la aplicación de diversos descuentos en 

servicios 
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MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/zitacuaro-beneficiara-a-estancias-infantiles-con-la-
aplicacion-de-diversos-descuentos-en-servicios/126386/  
Como una forma de contribuir a que las estancias infantiles del municipio de Zitácuaro, continúen 

dando el servicio a la ciudadanía, sobre todo a las madres de familia que dependen directamente 
de ellas, en sesión de cabildo se presentó la iniciativa de aplicar diversos descuentos en servicios a 
las estancias para que sigan vigentes, por lo que esta propuesta fue aprobada por los regidores. 

Damián Mancilla García, regidor del Ayuntamiento informó que se presentó una iniciativa de 
ayudar con algunos descuentos a propuesta del Congreso del Estado, que les hizo llegar un 
documento donde los invitaron a sumarse a realizar varios descuentos en diferentes servicios, a 

beneficio de las estancias que se encuentran instaladas en el municipio. 

 

Notas Seguridad 

 
90% de los incendios forestales son provocados: Semarnacc 

Idimedia 

https://www.idimedia.com/noticias/medio-ambiente/90-de-los-incendios-forestales-son-

provocados-semarnacc/  
El 90 por ciento de los incendios forestales que se registran en el estado de Michoacán fueron 
intencionales, ya sea para provocar el cambio de uso de suelo o para “desestabilizar al gobierno”, 

así lo aseguró Ricardo Luna García. El titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Cambio Climático 
y Desarrollo Territorial (Semarnacc) dijo que hay evidencia de sujetos encapuchados que con 
antorchas provocan los incendios y consideró que -sólo en el caso de Uruapan- podrían ser para 

golpear directamente al gobierno del edil, Víctor Manuel Manríquez González. 
 
En alerta PC estatal y dependencias de los tres órdenes de gobierno ante incendios 

forestales 
Idimedia 

https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/en-alerta-pc-estatal-y-dependencias-de-los-tres-
ordenes-de-gobierno-ante-incendios-forestales/  

La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, da cuenta de la 
situación actual de los incendios forestales en territorio michoacano. Si bien, hasta la noche del día 
de ayer, permanecían activos siniestros en los municipios de Morelia, Pátzcuaro, Tzitzio, 

Nocupétaro, Chilchota, y Tingambato, gracias al trabajo coordinado entre dependencias de los tres 
órdenes de gobierno y brigadas de voluntarios y comuneros de estos lugares, se logró controlarlos 
y liquidarlos. 

 
Aseguran carácter civil a la Guardia Nacional 

Acueducto Online 

https://acueductoonline.com/aseguran-caracter-civil-a-la-guardia-nacional/  

Avanzan la redacción de las cuatro leyes faltantes para la Guardia Nacional, mediante un acuerdo 
histórico entre todos los partidos políticos, para asegurar la no militarización del país y 
profundizando el carácter civil de la Guardia. “La Guardia Nacional será civil, la militarización no 

hay forma de que se mantenga o que se piense, no hay duda, se profundiza el carácter civil, se 
profundiza la disciplina policial y se garantiza el mando civil sobre todos los integrantes de la 
Guardia Nacional”, expuso. 
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